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Protokoll der Sitzung des FA Breitensport in Kassel -Oberzwehren – 04/2008  
 
Termin: 04.04.2008                      Beginn: 18.20 Uhr    Ende: 23.40 Uhr  
 
Gesprächsort: 

 
 Hotel Eichholz, Kassel-Oberzwehren  
 

Teilnehmer: Astrid Holz (RL), Klaus Nüsse (LV-Westf.-Lippe/Stellv. RL), Hans-Joachim Bremeier 
(OFA-M), Dagmar Schäfer (LV RP-Saar), Franz Meier (LV-Bayern), Anke Spiegler (LV 
BW), Dr. Margrit Schoo (LV Schleswig-Holstein/HH), Dr. Christian Eckert (Delegierter 
des LV Hann.-Bremen), Gertrud Fahlbusch (LV Rheinland), Michaela Haacke-Gebel 
(LV Berlin-Brandenburg) 
Gast: Mata Pohl, Susanne Linsenmeyer (Ressortbeauftragte WRC), 
Protokoll: Kirsten Letmathe (Geschäftsstelle) 

Entschuldigt fehlen: Gerlinde Galedary (OFA-M), Bernd Epmeier (LV MVP), Karin Purrucker-Ströh (OFA-M), 
Hendrik Wichert (LV Weser-Ems) 
 

Unentschuldigt 
fehlen: 

Ingrid Klepp (LV-Hessen), Helmut Stichel (LV Sachsen-Thüringen) 
 

Protokollführung: Kirsten Letmathe 
 

Verteiler: FA Breitensport + Gäste Birgit Polleichtner, Mata Pohl, Susanne Linsenmeyer,  
PS und LR 

 
Abgesandt am :  10.04.08       Einspruchsfrist bis : 24.04.08  
 
 
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähi gkeit  
 
Astrid Holz  begrüßt die anwesenden Teilnehmer zur Sitzung des Fachausschusses  Breitensport und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
Astrid Holz begrüßt als neu in dieser Runde: die neugewählte Vertreterin des LV SH&HH, Dr. Margrit Schoo, sowie Mata 
Pohl als Gast, die sich als Expertin für Lernen und Vermittlung in den FA einbringen möchte. 
Mata Pohl hat einen kleinen Hof, ist Trainer C und Tierverhaltenstherapeutin. Sie hat für den „Hestur“ gearbeitet und 
beschäftigt sich intensiv mit dem Thema Lernverhalten von Pferden. 
 
Stimmberechtigt sind somit: 8 Landesverbände, 1 OFA-Mitglied und Astrid Holz als Ressortleiterin =10 Stimmen. 
 
Der Änderungswunsch zum Protokoll der letzten Sitzung von Franz Meier wurde durch schriftliche Abstimmung im FA 
mit 4 Ja-Stimmen zu 5 Nein-Stimmen abgelehnt.   
Es wurde der Wunsch bzw. der Vorschlag geäußert, bei zukünftigen schriftlichen Abstimmungen mehr Zeit  zu lassen, 
da nicht  jeder  täglich seine E-Mails/Post bearbeiten kann. Die Antwortfrist sollte 14 Tage betragen. 
 
 
TOP 2: Bestätigung der Tagesordnung  
 
Zur vorgesehenen Tagesordnung wird folgende Ergänzung vorgenommen: 
Neuer TOP   7: WRC 
 
Abstimmung: die oben genannte Änderung der TO ist einstimmig angenommen. 
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TOP 3: Berichte aus den Landesverbänden  
 
Baden-Württemberg: 
In 2007 hat es mehrere Wanderritte (2-tägig) gegeben. Die Terminplanung für 2008 hat bereits im November 
stattgefunden. Es sind wieder mehrere Wanderritte geplant. Die WRC-Regularien werden leider nicht von allen 
Veranstaltern umgesetzt. 
 
Bayern: 
In 2007 gab es viele kleinere Wanderritte und ein paar größere (z. B. rund um den Arber). Hestadagar ist noch nicht so 
weit verbreitet, aber es gibt entsprechende Hof-Turniere/Rallys usw., die vielleicht nächstes Jahr als Hestadagar 
ausgeschrieben werden könnten. Weiterhin sind bislang zwei größere Wanderritte geplant.  
 
Im März ist Karl-Heinz Hegendörfer, ein Wanderreiter der allerersten Stunde, verstorben.  
 
Rheinland-Pfalz-Saar: 
Es gab in 2007 keine direkt vom LV organisierten Veranstaltungen, diese laufen alle über die einzelnen 
Ortsvereine/Höfe. Im Herbst 2008 ist auf der „Faszination Pferd“ in Nürnberg ein Hestadagar geplant. Für den 
Stafettenritt 2009 ist man bereits voll in die Planung eingestiegen. 
 
Hannover-Bremen: 
In 2007 gab es drei Hestadagar-Veranstaltungen in Almstedt, die dank der Förderung mit vergünstigtem Startgeld für die 
Teilnehmer angeboten werden konnten. Im Bereich WRC gibt es keine direkt vom LV organisierten Veranstaltungen. Der 
Stafettenritt 2007 ging in Teilbereichen durch das Gebiet des LVs . Den einzelnen Vereinen wird empfohlen, offiziell den 
LV bzw. den Kreisreiterverbänden der FN beizutreten, da man dort immer wertvolle Informationen bekommt. Für 2008 
sind auch wieder mehrere Hestadagar-WB geplant. 
 
Westfalen-Lippe: 
Im LV haben Neuwahlen stattgefunden, der neue Vorsitzende ist eher Freizeit-orientiert als der Vorgänger. Der LV 
bezuschusst Hestadagar-Veranstaltungen zusätzlich zum Dachverband nochmal mit 750,- €. In 2008 sind auch wieder 
mehrere Hestadagars geplant. WRC-Ritte sind in 2008 auch geplant, meist durch Ortsvereine, die entsprechende 
Unterstützung durch den LV bekommen. Im Grenzgebiet zu Hessen werden Wanderritt-Touren mit Quartier-Angaben 
usw. erarbeitet. Auf der letzten Delegiertensitzung des LV war als Gast Karl Zingsheim anwesend. 
 
Schleswig-Holstein/HH: 
Dr. Margrit Schoo ist die neu gewählte Freizeitwartin des LV SH/HH. Die LV Schleswig-Holstein und Hamburg haben 
sich 2006 zusammengeschlossen, der IPZV-Nord soll vom Vorstand her getrennt werden, da es in der Vergangenheit oft 
vermischt wurde. In 2008 ist bislang ein Hestadagar angemeldet.    
 
Rheinland: 
Vom LV Rheinland gibt es nur wenige Freizeit-Aktivitäten, in 2007 gab es ein Breitensportfestival in Zusammenarbeit mit 
dem PSV Rheinland und der EWU. In 2009 ist eine Wiederholung geplant, von IPZV-Seite kommt Hestadagar dann 
dazu. Ein Problem für Veranstalter ist, dass es im Rheinland nur wenige Richter mit Hestadagar-Fortbildung gibt. Man 
kommt überein, dass LV die Richter/Trainer/Prüfer für die kostenlosen Hestadagarfortbildungen selbst aktivieren 
müssen. Die nächste Fortbildung ist – wie im vergangenen Jahr im Zusammenhang mit der Fortbildung Jugend – auf 
dem Wiesenhof am  Samstag, den 15. November ab 16.oo Uhr – Thema Hestadagar und Spiele.  
 
Berlin-Brandenburg: 
Im LV gibt es so gut wie keine Richter, aber es gibt trotzdem Hestadagar-Veranstaltungen. In 2008 ist außerdem ein 
Distanzritt geplant. Die aktualisierte Richterliste 2-2008 für Hestdadagar befindet sich auf der Homepage im Download-
Bereich. 
 
 
TOP 4: WWI 
 
Das Reglement wurde bislang nur formell überarbeitet, grundlegende Dinge sollen nach der Saison geprüft werden. 
Vorschlag: es wird eine Arbeitsgruppe zur Überarbeitung des WWI-Reglements gebildet. Man will 2008 abwarten, um 
etwaige Veranstalter-Erfahrungen zu sammeln, auszuwerten und mit einbeziehen zu können.  
 
Interessierte melden sich bitte bei Astrid Holz unter: freizeit@ipzv.de 
 
 
TOP 5: Wanderreiter-Medaille  
 
Michaela Haacke-Gebel stellt einen Vorschlag für ein Log-Buch vor, ein Vorabzug davon geht an alle FA-Mitglieder zum 
Selbst-Test. Sie und Margrit Schoo verfolgen dieses Thema weiter und legen zur nächsten Sitzungen einen 
abgestimmten Entwurf vor. 
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TOP 6: WBO  
 
A. Holz erläutert die wesentlichen Unterschiede der WBO-Vorgaben zu den Regularien des IPZV. Diese liegen bei den 
Genehmigungsverfahren und den höheren Ausbildungs-Anforderungen des IPZV vor allem für die Hestadagar-Richter.  
Das IPZV-Nennungsformular für Hestadagar wird von der Geschäftsstelle überarbeitet.  
Das Interesse vonThomas Ungruhe (Leiter der Abteilung Breitensport der FN) an der Arbeit des FA Breitensport wird von 
allen Anwesenden begrüßt.  
 
 
TOP 7: Wanderreitercup  
 
Susanne Linsenmeyer steht für die Saison 2008 als Ressort-Beauftragte für den WRC (bis einschl. Januar 2009) zur 
Verfügung.  Sie wird dem PS und LR zur Ernennung vorgeschlagen. Ihre Beteiligung endet auf eigenen Wunsch am 31. 
Januar 2009.  Die RL bedankt sich für die umfangreiche ehrenamtlich durchgeführte Tätigkeit.  
Abstimmung: die vorgenannte Vorgehensweise wird einstimmig so angenommen. 
 
 
TOP 8: Anträge  
 
1. Votum des FA zur Wiederwahl von A. Holz als Ressortleiterin für weitere 4 Jahre auf der JHV am 19. April in Kamen: 
 Abstimmung: der FA spricht sich einstimmig für eine Wiederwahl von A. Holz aus. 
 
2. Votum für die Ernennung folgender Ressort-Beauftragten als ordentliche FA-Mitglieder und den Stellvertreter für 
jeweils zwei Jahre - vorbehaltlich der Wiederwahl von A. Holz: 
   a) Gerlinde Galedary als Expertin für Hestadagar  
   b) Hans-Joachim Bremeier als Experte für Wanderreiten und Reitwege 
   c) Birgit Polleichtner als Expertin für Jugendarbeit & Mannschaftsspiele 
   d) Mata Pohl als Expertin für Lernen und Vermittlung 
   e) Klaus Nüsse als Stellvertretender Ressortleiter 
 Abstimmung: der FA spricht sich einstimmig für alle genannten Personen aus. 
Karin Purrucker steht dem FA aus zeitlichen Gründen nach dem 19. April 2008 nicht mehr als Expertin zur Verfügung. 
Die RL bedankt sich für die umfangreiche ehrenamtlich durchgeführte Tätigkeit. 
 
3.  Nach einer schriftlich eingereichten Idee von Hendrik Wichert LV Weser-Ems, die von der RL verlesen wurde, möge 
der FA Breitensport dem Präsidium und Länderrat vortragen, den Islandpferdereiter Bruno Podlech im Rahmen der 
geplanten Jubiläumsfeier am 11 Oktober 2008 für sein Lebenswerk mit der Ehrennadel des Verbandes in Platin zu 
ehren.  
Den Anstoß für den Vorschlag gab BPs sattel- und zaumzeuglose Vorstellung des Deckhengstes Geysir in allen fünf 
Gangarten auf der WM-Gala in Oirschot/NL 2007 – die für die vielen zuschauenden Freizeitreiter eindrucksvoll belegen 
konnte, dass hohe sportliche Leistung mit der Freizeiteignung eines Islandpferdes in Einklang zu bringen sind.  
Bruno Podlech hat sein Leben in den Dienst des Islandpferdes gestellt. Die hohe Akzeptanz der Islandpferdefreunde 
wurde bei der Verleihung des Sleipnir-Preises 2008 deutlich.  
Der Fachausschuss Breitensport schlägt mehrheitlich Bruno Podlech für die IPZV-Verbandsehrung vor.    .   
 
 
TOP  9: Verschiedenes  
 
� Der Aufruf zur Mitwirkung am WM-Stafettenritt 2009 soll im nächsten DIP veröffentlicht werden. 
� Margrit Schoo möchte ein Verzeichnis für Wanderritt-Quartiere für ganz Deutschland einrichten. Vorschlag: Die LVe  

richten auf ihren LV-Homepages eine entsprechende Rubrik ein, in die sich die Quartiergeber selbst für jeweils 1 
Jahr eintragen können.   

� Margrit Schoo möchte sich für innovative Veranstaltungen (was man mit Pferden so alles machen kann) einsetzen. 
� Astrid Holz möchte in 2011 in Zeitnähe zur WM in Österreich ein alternatives Treffen für Freizeitreiter mit Festival 

Charakter initiieren.  
� Die Stafettenritt-Gruppe (LV Westfalen-Lippe, Rheinland, Rheinland-Pfalz-Saar und Baden-Württemberg mit Achim 

Bremeier) stellt bis zur nächsten FA-Sitzung eine weitestgehend konkretisierte Strecke zusammen. Zur weiteren 
Besprechung des Stafettenrittes treffen sich die betroffenen LV-Vertreter nochmal separat im Süden.   

� Die nächste FA-Sitzung findet am Samstag, 18. Oktobe r 2008 um 14.00 Uhr wieder in Kassel-Oberzwehren 
im Hotel Eichholz statt.  

 
Die Sitzung wird um 23.40 Uhr von Astrid Holz beendet. 
 
Sitzungsleitung :  Astrid Holz     Protokollführung : Kirsten Letmathe 

 
Bad Salzdetfurth, den 10.04.2008 


